

22 mars 1979 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD  
D'ESTAING A L'OCCASION DE LA REMISE  
DES LETTRES DE CRENANCE DE  
L'AMBASSADEUR D'ETHIOPIE A PARIS,  
PALAIS DE L'ELYSEE, JEUDI 22 MARS  
1979

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - ETHIOPIENNES `

- MONSIEUR L'AMBASSADEUR,

- C'EST AVEC PLAISIR QUE JE RECOIS AUJOURD'HUI LES LETTRES PAR LESQUELLES SON EXCELLENCE LE LIEUTENANT-COLONEL MENGUISTU HAILE-MARIAM, PRESIDENT DU CONSEIL MILITAIRE PROVISoire ADMINISTRATIF DE L'ETHIOPIE SOCIALISTE VOUS ACCREDITE AUPRES DE MOI ET DU GOUVERNEMENT DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE EN QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE DU GOUVERNEMENT DE L'ETHIOPIE SOCIALISTE.

- JE SUIS TRES SENSIBLE AUX PAROLES AIMABLES QUE VOUS AVEZ PRONONCEES A MON EGARD ET AUX TERMES DANS LESQUELS VOUS AVEZ EVOQUE LES RELATIONS D'AMITIE QUI ONT TOUJOURS EXISTE ENTRE LA FRANCE ET L'ETHIOPIE. VOUS AVEZ, AVEC DES MOTS CHALEUREUX POUR MON PAYS, RAPPELE QUE LES TRANSFORMATIONS ACTUELLES DE L'ETHIOPIE ET SA MODERNISATION PUISENT LEUR INSPIRATION DANS LES IDEAUX DEMOCRATIQUES DE LIBERTE, D'EGALITE ET DE FRATERNITE, QUI CONSTITUENT LA DEVISE DE LA FRANCE. AINSI, L'ETHIOPIE MODERNE FRANCHIT-ELLE UNE NOUVELLE ETAPE DIFFICILE DE SA LONGUE HISTOIRE.

- LA FRANCE, DANS LE RESPECT DES CHOIX FAITS PAR VOTRE GOUVERNEMENT, SOUHAITE POURSUIVRE LA COOPERATION ANCIENNE ET EFFICACE QUI A DEJA PERMIS A NOS DEUX NATIONS DE SE CONNAITRE, DE S'ESTIMER ET DE PROCEDER A DES ECHANGES NOMBREUX POUR NOTRE BIEN COMMUN. LA FRANCE EST, EN OUTRE, DECIDEE A ENCOURAGER LES EFFORTS QUI POURRAIENT PERMETTRE LE RETOUR DE LA PAIX DANS LA REGION DE LA CORNE DE L'AFRIQUE DONT L'ETHIOPIE EST LE CENTRE

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - ETHIOPIENNES `

- NOUS SOMMES CONVAINCUS QUE LES DIFFERENDS ENTRE LES ETATS DE CETTE PARTIE DU MONDE ` CORNE DE L'AFRIQUE ` NE POURRONT TROUVER DE SOLUTION QUE PAR LA NEGOCIATION ENTRE TOUS LES INTERESSES, A L'ABRI DES INTERVENTIONS EXTERIEURES ET DANS LE RESPECT DE LA SOUVERAINETE DE CHACUN. AINSI POURRAIT S'OUVRIR CETTE NOUVELLE ERE DE GRANDS DEVELOPPEMENTS ECONOMIQUES ET SOCIAUX QUE VOUS EVOQUEZ ET DONT LE COLONEL BERHANU BAYED M'AVAIT ENTRETENU L'ANNEE DERNIERE.

- MONSIEUR L'AMBASSADEUR, VOTRE LONGUE EXPERIENCE ADMINISTRATIVE ET LES HAUTES RESPONSABILITES QUI ONT ETE LES VOTRES EN ETHIOPIE VOUS QUALIFIENT TOUT PARTICULIEREMENT POUR ETRE A PARIS LE PRECIEUX ARTISAN DE NOTRE COOPERATION ET DU DEVELOPPEMENT DE NOS RELATIONS. SOYEZ ASSURE QUE VOUS TROUVEREZ TOUJOURS AUPRES DE MOI ET DE MON GOUVERNEMENT UN ACCUEIL AGISSANT ET AMICAL DANS LA POURSUITE DE VOTRE MISSION.

- JE VOUS PRIE DE TRANSMETTRE A SON EXCELLENCE LE LIEUTENANT-COLONEL MENGUISTU HAILE-MARIAM L'ASSURANCE DE MA TRES HAUTE CONSIDERATION, A LAQUELLE JE JOINS MES VOEUX TRES CHALEUREUX POUR LE BONHEUR ET LA PROSPERITE DU PEUPLE ETHIOPIEN

-\